
 

 

 

 
www.diputados.gob.mx 

 

 

 
 
 

San Luis Potosí, SLP,  a 16 de agosto de 2010. 
 

DIPUTADO FRANCISCO RAMÍREZ ACUÑA 
 

Discurso durante la plenaria del PAN 
 

 

Maestro Felipe Calderón Hinojosa, Presidente de los Estados 

Unidos Mexicanos,  

 

Señora Margarita Zavala,  

 

Licenciado Francisco Blake Mora, Secretario de Gobernación,  

 

Diputado César Nava Vázquez, Presidente del Comité Ejecutivo 

Nacional del Partido Acción Nacional,  

 

Diputada Josefina Vázquez Mota, Coordinadora del Grupo 

Parlamentario del Partido Acción Nacional,  

 

Licenciado Gabino Cué Monteagudo, Gobernador Electo del 

Estado de Oaxaca,  
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Licenciado Rafael Moreno Valle, Gobernador Electo del Estado 

de Puebla,  

 

Licenciado Mario López Valdez, Gobernador Electo del Estado 

de Sinaloa,  

 

Compañeras y compañeros diputados, 

 

Esta reunión Plenaria del Partido Acción Nacional coincide con la 

conclusión del primer año de trabajo de la LXI Legislatura, en el 

cual los diputados federales de Acción Nacional hemos trabajado 

con responsabilidad para alcanzar los acuerdos y reformas 

legislativas que nuestro país necesita.   

 

Quiero agradecer a la Coordinadora de nuestro grupo 

parlamentario, la Diputada Josefina Vázquez Mota, al Presidente 

del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, el Diputado César Nava 

Vázquez y de manera muy especial a cada uno de ustedes, 

compañeras y compañeros legisladores, el apoyo que me brindaron 

para ser presidente de la Mesa Directiva durante este primer año 

legislativo.  

 

No fue un año fácil, el contexto político que se vive en el país 

siempre se verá reflejado en las Cámaras del Congreso de la Unión. 

Como era de esperarse, los problemas coyunturales llegaron hasta 

la tribuna de San Lázaro; juntos, dimos cauce, alternativas y 

solución a esos conflictos.  
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Desde la Presidencia de la Cámara colaboramos con la 

coordinadora de nuestro grupo parlamentario y mantuvimos un 

constante diálogo con el gobierno federal. Trabajamos en conjunto 

desde todas las trincheras de Acción Nacional, concluyendo de 

manera satisfactoria este primer tercio de la Legislatura. 

 

Todos fuimos testigos de cómo el factor numérico de 

representatividad en la Cámara, que a primeras luces pareció una 

desventaja, se fue convirtiendo poco a poco en una fortaleza que 

dio a nuestro grupo parlamentario una gran cohesión. 

 

Como en todo proceso, hubo acomodos, cambios de directrices, la 

imperiosa necesidad de un aprendizaje inmediato, que respondiera 

de forma simultánea a la constantemente cambiante arena 

política. 

 

En esta dinámica, tanto el liderazgo de nuestro jefe de partido, 

como la visión estratégica de nuestra coordinadora, la 

especialización en la toma de decisiones de nuestros 

vicecoordinadores y el incansable trabajo de análisis político y 

deliberativo de todos y cada uno de ustedes, lograron sin duda 

posicionarnos como un grupo parlamentario propositivo, en busca 

del bien común. 
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Desde la Presidencia de la Cámara trabajamos para fomentar la 

productividad legislativa y promovimos la austeridad tanto en la 

propia mesa directiva, como en la Cámara en general. 

 

Los números pueden ser fríos porque reflejan solamente lo 

cuantitativo, mientras que nuestro quehacer es dinámico, 

candente, emotivo; sin embargo es preciso que destaquemos que 

durante el año legislativo que pasó:  

 

 Sostuvimos un total de 65 sesiones, sumando 336 horas de 

trabajo del Pleno. 

 

 Se presentaron un total de 1004 iniciativas. 

 

 Se recibieron 86 minutas de la colegisladora. 

 

 Tuvimos 1887 puntos de acuerdo presentados. Muchos de 

ellos resueltos en el Pleno y que en ocasiones nos generaron 

profundas discusiones debido a su contenido y a nuestro 

decidido apoyo al gobierno federal. 

 

 También, aprobamos 7 nuevas leyes y 4 reformas 

constitucionales. 

 

En la Conferencia para la Dirección y Programación de los Trabajos 

Legislativos, que también encabeza el Presidente de la Mesa 

Directiva, y es el órgano de gobierno en la cual se establecen el 
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programa legislativo de los periodos de sesiones, el calendario para 

su desahogo, la integración básica del orden del día, así como las 

formas que seguirán los debates, las discusiones y las 

deliberaciones del pleno, logramos alcanzar diversos acuerdos de 

importancia: 

 

 Se acordó que la síntesis informativa se envié por vía 

electrónica a los correos de los diputados, y se cancele la 

versión impresa, hecho que significó un ahorro de 10.6 

millones de pesos anualmente. 

 

 Se aprobó el Acuerdo por el que se establecen las normas 

relativas al funcionamiento de las Comisiones y Comités de la 

Cámara de Diputados, instrumento que ha sido de gran 

utilidad para los trabajos cotidianos de ustedes en las 

comisiones y comités a los que pertenecen. 

 

 Por primera vez se aprobaron los Indicadores de Desempeño y 

Productividad de las Comisiones Ordinarias, con lo cual se 

fijan parámetros mínimos de cómo deben funcionar las 

comisiones. Si bien es cierto que no puede homogeneizarse el 

trabajo de éstas,  porque cada comisión tiene una 

peculiaridad especial, sí es un primer ejercicio que nos 

permite hacer más eficaz  nuestro trabajo en comisiones. 
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Vale la pena destacar, que en este año legislativo logramos 

disminuir el gasto total de la Cámara de Diputados en 500 millones 

de pesos, respecto al gasto total del año inmediato anterior.  

 

Aún hay mucho por hacer desde estos importantes órganos de 

gobierno de la Cámara, sin embargo los diputados del PAN 

podemos estar seguros de que en este primer año legislativo hemos 

avanzado de manera importante.  

 

Nos encontramos en la recta final del gobierno del presidente 

Felipe Calderón, a tan sólo dos años de las elecciones 

presidenciales, lo que nos obliga a hacer un alto en el camino para 

reflexionar sobre lo que nuestro país, nuestro partido y nuestra 

bancada están demandando de nosotros.  

 

Es tiempo de aquilatar nuestros logros, pero también de analizar 

nuestros errores y aprender de ellos para así fortalecernos y poder 

concretar el proyecto democrático de Acción Nacional a favor de 

todas y todos los mexicanos.  

 

Es tiempo de trabajar por la unidad de nuestro partido, no 

podemos librar una batalla externa de manera seria si estamos 

ocupados con batallas internas. Podemos tener diferencias de 

opiniones y debatirlas entre nosotros, pero es importante que 

trabajemos por privilegiar la unidad para poder dar fortaleza y 

solidez a nuestra institución.  
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Hoy más que nunca, los diputados federales de Acción Nacional,  

tenemos que redoblar esfuerzos para acompañar, facilitar, difundir 

y dar seguimiento a las políticas públicas emanadas del gobierno 

de nuestro partido, no de manera simplista, sino verdaderamente 

convencidos del cambio estratégico que el gobierno del Presidente 

Felipe Calderón está generando para nuestra Nación. 

 

No podemos olvidar que todos nosotros formamos parte de un 

mismo equipo. Por lo que es fundamental que fortalezcamos la 

comunicación y coordinación entre nuestra bancada, nuestro 

partido y nuestro gobierno.  

 

Si mantenemos un trabajo unido entre bancada, partido y gobierno 

será sin duda más fácil alcanzar nuestros objetivos e ideales 

partidistas y podremos dar mejores resultados a la ciudadanía.  

  

Quiero reconocer a mis compañeros, el Diputado Francisco Javier 

Salazar Sáenz y la Diputada María Dolores del Río Sánchez, todo su 

apoyo en la toma de decisiones y en la conducción de las sesiones 

del pleno, así como en las reuniones previas de integración de 

orden del día. Ambos compañeros aportaron mucho a la labor de la 

Mesa Directiva con su serio análisis legislativo y sus atinadas 

intervenciones, que reflejaron siempre las posturas de nuestro 

grupo parlamentario. 

 

En congruencia con nuestros principios partidistas, nuestro trabajo 

en la Mesa Directiva fue siempre apegado a derecho, con base en 
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lo dispuesto por la Constitución, lo establecido por el Reglamento 

para el Gobierno Interior del Congreso, los acuerdos 

parlamentarios y en última instancia buscando el consenso de los 

coordinadores. 

 

A lo largo de su vida, el PAN, siempre ha pugnado por la legalidad, 

por el Estado de derecho y la vigencia de un régimen democrático, 

por eso cuando ocupamos espacios de representación popular 

actuamos en consecuencia. Siendo fieles a dichos valores en la 

conducción de la Mesa Directiva, elevamos el debate 

parlamentario, fortalecimos el pluralismo y contribuimos a que el 

Congreso colabore en la solución de los problemas del país. 

 

Muchas gracias a todos. 

-- ooOoo -- 
 


